
Commissione Sicurezza dell’Ordine degli ingegneri della Provincia di Udine

Verbale della Riunione del 20/02/2018

Sono presenti: Buffon Genziana, Cesare Luca, Cisilino Massimo, Della Vedova Alessandro,
Feruglio Raffaele, Gandolfo Mauro, Govetto Lucio, Lorusso Luigi, Lupieri Daniele, Pantanali
Claudio, Picotti Moira, Sairu Claudio, Tosolini Adriano.

La riunione inizia alle ore 18.30 circa.

Si discute dei seguenti argomenti, come da ordine del giorno:

1. Approvazione verbale seduta precedente: la Commissione all’unanimità approva il
verbale della seduta precedente.

2. Comunicazioni del Coordinatore:

◦ le riunioni della Commissione Sicurezza da Marzo 2018 si svolgeranno sempre al
piano terra della sede dell'Ordine

◦ il 16/02/2018 si è tenuta al Roma la riunione CNI delle commissioni Sicurezza e
prevenzione Incendi; da Udine non è riuscito a partecipare nessuno

◦ sono  pervenuti  alla  Commissione  3  quesiti  in  merito  alla  scadenza  della
formazione di CSP/CSE; ha risposto il  Coordinatore in merito alla necessità di
effettuare le 40 ore di aggiornamento entro maggio 2018

3. Esito incontro Commissioni Consultive Ordine del 19/02/2018  : 

◦ il  Coordinatore  ing.  Cisilino  riferisce  che  su  18  Commissioni  solo  3  sono
attualmente  in  regola  con  gli  adempimenti  richiesti  (comunicazione  del
referente,  aggiornamento  dei  componenti,  sistemazione  della  pagina,
pubblicazione della foto); si è provveduto pertanto a rimandare al Collega ing.
Suraci  la  foto  e  le  informazioni  necessarie,  che  non  risultano  essere  state
pubblicate

◦ è necessario che gli iscritti tengano aggiornato il proprio profilo con le specifiche
competenze (es. Industria 4.0) e carichino un curriculum in formato europeo, se
vogliono  accreditarsi  ed  essere  contattati  per  eventuali  perizie;  l'Ordine  ha
preparato un video che sarà inviato a tutti con il tutorial per poter effettuare il
corretto aggiornamento del profilo personale

4. Proposte  ed  argomenti  per  attività  formative/approfondimenti  secondo  semestre
2018:

◦ nella  prossima  seduta  saranno  discussi  gli  argomenti  dei  corsi  da  tenere  in
materia di sicurezza per quanto riguarda l'ambito aziendale; è necessario quindi
far  girare  una  mail  con  i  titoli  già  identificati  nel  corso  del  2017,  proporne
eventualmente di nuovi e raccogliere le candidature per le docenze
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5. Corsi  aggiornamento  CSP/CSE/RSPP.  Stato  dei  corsi  approvati  ed  eventuale
integrazione:

◦ si propone la pianificazione per settembre 2018 di un convegno su ponteggi e
sistemi anti-caduta da realizzarsi in collaborazione con l'Ordine degli Architetti,
aperto a tutti; sarebbe gradita la presenza della Vigilanza (ad esempio Toscani)
per un importante apporto in relazione ai parametri che vengono monitorati in
sede di ispezione, e a casi pratici di ponteggi, parapetti e reti; la Commissione
propone la  docenza o  la  responsabilità  scientifica  al  Collega ing.  Sairu;  sarà
tuttavia da valutare la necessità di un docente in possesso dei requisiti previsti
dal Decreto Interministeriale 6/3/2013

◦ il Seminario su PLE è spostato al 21/02/2018

◦ il  corso  del  22/2/2018 su gru mobili  e a torre,  docente ing.  Lovisoni,  presso
Liebherr, salta per motivi di natura amministrativa

◦ il  ciclo  di  seminari  su  Manifestazioni  temporanee  di  pubblico  spettacolo:
produzione, progettazione e sicurezza, è confermato

◦ è  confermato  l'evento  che  si  terrà  in  collaborazione  con  Confindustria  su
Impianti in pressione nei processi produttivi, che si terrà il 15 maggio alle 18:30,
referente scientifico l'ing. Pantanali

◦ il  Collega  ing.  Pantanali  propone  altri  titoli  che  possono  essere  realizzati  in
collaborazione con Confindustria, tra cui:

▪ evoluzione delle certificazioni in relazione alle nuove norme 9001, 14001 e
4500

▪ installazioni  elettriche,  quadri  e  impianti  di  terra,  possibile  candidato  alla
docenza il Collega Lorusso

6. Newsletter e sito dell’Ordine: 

◦ è emerso che poche Commissioni hanno attivato la sezione FAQ del sito, utile
per  pubblicare  risposte  di  interesse  generale  a  domande  frequenti;  la
Commissione Sicurezza si attiva pertanto per rendere disponibili nella sezione
FAQ risposte ad alcune domande ricorrenti in materia di formazione del RSPP e
del CSP/CSE, nonché in materia di crediti formativi e relativo conteggio

◦ la collega ing. De Antoni riferisce dell'incontro in materia di newsletter, in cui è
emerso  che  sarebbe  preferibile  inserire  direttamente  il  testo  nel  campo
dedicato, invece di caricare il file formato .pdf, che poi non appare in linea ma va
scaricato; invita pertanto a trasmettere gli eventuali contributi preferibilmente in
file di formato .txt

◦ è possibile caricare l'evento formativo indicandone già la data, ma non l'ora

◦ è necessario caricare i verbali delle Commissioni
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◦ La Collega ing. Cataldo propone in futuro un approfondimento (corso/seminario)
sul tema della Bonifica Bellica, in quanto tema oramai maturo a quasi due anni
dall’obbligo di specifica valutazione (giugno 2016)

◦ Il  coordinatore  ing.  Cisilino  comunica  di  aver  ricevuto  solo  un  paio  di
segnalazioni per esigenza di nuovi corsi di aggiornamento CSP/CSE entro inizio
maggio,  ma risulta  che  in  segreteria  siano arrivate  altre  richieste.  Al  fine di
evitare problemi all’ultimo momento, oltre ai 5 eventi già programmati (di cui 3,
ovvero 12 ore, daranno crediti validi come aggiornamento CSP/CSE e RSPP) tra
fine  marzo  ed  aprile  tra  Commissione  Pubblico  Spettacolo  e  Commissione
Sicurezza, che vedono relatrice anche la collega ing. Buffon, si condivide fare
nuovo corso di 4 ore da tenersi possibilmente a fine aprile (max inizi di maggio)
con tematica  specifica aspetti  di  coordinamento per la  sicurezza in  cantiere.
L'ing. Cisilino si rende disponibile come relatore; il Collega ing. Lupieri si rende
disponibile come referente scientifico.  In  questo modo si  va a compensare il
corso su autogrù Liebher che, causa aspetti di tipo amministrativo, non si riesce
a tenere a breve

7. Varie ed eventuali:

◦ la Collega ing. Zanetti comunica che, in relazione al convegno sulle PLE tenuto
dall'ing. Savani, di cui è responsabile scientifico, nella giornata del 21 p.v. per
motivi familiari non riuscirà a presenziare; le colleghe ing. De Antoni, ing. Buffon
e ing. Cataldo, che invece saranno presenti, si rendono disponibili a presidiare e
a provvedere ad eventuali necessità

◦ il Collega ing. Sairu relaziona in merito al problema dei ponteggi allo scadere dei
10 anni dall'entrata in vigore del D.Lgs. 81/08, sulla scadenza dell'autorizzazione
alla messa in commercio, e sulla lacuna normativa che si è venuta a creare, in
attesa di essere colmata.

La seduta si chiude alle ore 20.00 circa.
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